教育福祉常任委員会議会報告会について

- 1 日時 平成30年8月21日 (火) 午後3時から4時30分まで
- 2 場所 生涯学習プラザ(4階)大会議室(2)
- 3 参加者 ・いわき市議会教育福祉常任委員会

委員長小野 潤三副委員長木村謙一郎委員坂本 康一

狩野 光昭

塩田美枝子

馬上 卓也

蛭田 源治

蛭田 克

佐藤 和良

- ・ 公立保育所の保育士 3名
- ・ 私立保育所の保育士 3名
- 公立幼稚園の教 3名
- 私立幼稚園の教諭 3名
- ・ 私立保育園の経営者 3名
- ・ 私立幼稚園の経営者 3名

4 内容

- (1) 第1部 議会報告
 - 2月定例会及び6月定例会で審議した議案等を市議会だよりにより説明
- (2) 第2部 意見交換(3班編成)
 - 保育・幼児教育の担い手確保をテーマにワークショップ形式により実施
- 5 意見交換で発表された内容
 - 給料を上げる
 - ・ 処遇改善費を2倍とは言わないが、1.2倍くらいにする
 - もう少し休みを多くする
 - ・ 土・日曜日休みを確保する

- 夏休みをせめて3日間とれるようにする
- 人材育成を支援する
- ・ 保育・幼児教育の研修を充実させる
- ・ 保育士・教諭を支援する支援員を育成し、現場へ派遣する
- ・ 潜在保育士の研修をふやす
- ・ 以前正規職員として勤めていた方で、一旦やめた方をまた現場に復帰させる

なお、復帰させるに当たっては正規職員として復帰させる

- ・ 奨学金を出して学生のうちから人材を確保する 茨城県では、県が奨学金を出して保育士として5年働けば返還免除とな る制度がある
- ・ 保育・幼児教育の現場の魅力をPRする
- ・ 職場体験・インターンシップなどを利用して、若いうちから職場の魅力 を伝えていく

また、SNSなどITを活用して魅力を発信していく

- 中学生の職場体験などはあるが、小学生のうちから職場を見てもらうことで、将来的な人材確保・育成につながる
- ・ 事務作業・作成する書類を軽減させる また、仕事の分担など保育に専念できる環境をつくる
- 保育士の配置基準を見直す
- 首都圏など給料が高いために流出した人材を呼び戻すための支援をする
- ・ モンスターペアレントへの対応として、新任職員が対応し、やめてしまった事例があるため、フリーで対応できる職員がいれば良い

また、職員が増えれば、保護者への対応が充実する

園長・主任の先生とともにチームで対応することで、職員を守る体制を つくる

- 施設を充実させる休憩室にエアコン・テレビを設置する
- SNSなどで人材を募集する
- 学生は自分が働きやすいところを選ぶようになっている休みが多く給料が高い環境を求め、病院等の託児所を選ぶ方が多い

6 アンケート結果 (18名回答)

(1) 時間の配分はいかがでしたか。

ア 第1部議会報告

- ① 長かった (0)
- ② ちょうどよい (17)
- ③ 短い (0)
- ④ 未回答 (1)

イ 第2部意見交換

- ① 長かった (0)
- ② ちょうどよい (11)
- ③ 短い (7)
- ④ 未回答 (1)

ウ 全体的に

- ① 長かった (0)
- ② ちょうどよい (12)
- ③ 短い (5)
- ④ 未回答 (1)
- (2) 第1部の議会報告の内容は、理解できましたか。
 - よく理解できた (10)
 - ② おおよそ理解できた (8)
 - ③ 理解できなかった (0)
- (3) 第2部の意見交換のファシリテーターの進行、説明はいかがでしたか。
 - ① わかりやすかった (18)
 - (2) わかりにくかった (0)
 - ③ どちらともいえない (0)

(4) 議会報告会に参加した感想を記入してください。

- ・ 公立、私立各園の先生方と情報を共有することができて充実した時間を 過ごすことができた。
- それぞれの立場も環境も違うので、話しづらい部分があった。
- 私たちの現場の声を聞いていただけてよかった。
- いい意見が出てとても良かった。
- ・ 議員の方々に現場の状況を知ってもらえたかと思う。 また、今思うことなどもお話しさせていただけて良かった。今すぐにで も改善してくださいとお願いしたい。

- ・ 議員の方々に現状を話すことが出来て大変よかった。1つでも具体化し、よりよい保育・教育をすることができればと思う。担い手の確保、現職員の現状が更により良いものになればと願う。
- いわき市全体の関係者での意見交換会はとても良い。
- ・ 敷居の高いところに思っていたが、かみ砕いた説明をしていただいて親 近感が持てた。

グループ内で意見交換する時間がもう少しあると良かった。

- ・ 本日のテーマについて、採用については、公立は昨年より2桁の人数を 新採で確保しているが、私立は募集をしても集まらない現状がある。公 私・幼保で人材不足の現状が違うと思う。
- いろいろな立場の方の話、考え方を知ることができて良かった。
- 他園、公立保育所、市議さんなど様々な方々と率直に意見を言い合えて とても有意義な時間でした。ありがとうございました。
- ・ 効果が高くて難しいと思う意見は、やはり難しいことであるが、どこで どのように動くのか、動けば変わるなら、どこかで行動ができたらいいの かと思った。
- ・ 様々な立場からの意見を伺うことができ、とても勉強になり、貴重な経験となった。園で出来ることは実行していきたいと思う。働きやすい環境となることを願います。
- ・ 公立・私立、保育所・幼稚園・こども園の様々な立場から意見が出て、 とても勉強になった。ありがとうございました。
- いわき市の議会について、さらに興味を持つことができた。
- 議会の仕事について勉強できた。
- 様々な方の意見が聞けてとても良かった。

(5) 今後、議会報告会が開催された場合、参加したいですか。

- 参加したい (7)
- ② 参加してもよい (10)
- ③ 参加したくない (0)

(6) その他、意見、要望、ご提言など。

- ・ いわき市立の幼稚園、保育所のエアコンが全室ないということで信じられない。今年は特に暑く、命にかかわるので早急に設置すべきだと思う。
 - 意見を聞いていただける場所があり良い交流だと感じた。議員の方の活躍に期待します。

- このような機会をもっと増やして広報してほしい。
- ・ 市の立場として公私・幼保、同様の人的支援、経済的支援をお願いしま す。
- ・ 保育園、学童など意見交換する機会が欲しい。 議員の方々も私たちの細かな声を取り上げてくださり、とても良かった。
- ・ 引き続き保育職員の確保策とそのうち実現できたことの御報告もいただ きたい。
- ・ 貴重な意見をたくさん聞くことができ、幼保・公私の直面している問題 について知ることができ、学びとなった。
- ・ 幼児教育無償化への対応
- 今日はありがとうございました。
- (7) これまでに市議会の会議の様子や市議会が発信する情報をご覧になったことがありますか。
 - ① ある (16)
 - ② ない (1)
 - ③ 未回答(1)
- (8) 市議会が発信する情報で、今までにご覧になったことがある項目は。
 - ほうれんそう (16)
 - ・ 市議会ホームページ (3)
 - 新聞 (11)
 - 議会の会議を傍聴 (2)
 - ・ インターネット中継 (録画含む) (2)
 - 会議録をインターネットで見た (3)
 - その他(新聞広告のチラシ) (1)
- (9) 市議会の情報は、どのような媒体から発信されるとご覧になりやすいか。
 - 業務、家事が忙しく見る時間が今のところない。
 - 現状どおりで良い。
 - SNS、ホームページ、広報
 - ・ ほうれんそうは回覧板で回ってきて頂くので読ませていただいておりますが、今日の参加によって自分もいわき市民ということをより認識し、今 後はよりよく読まさせていただこうと思いました。